



# PT insiste en mantener 200 pluris y no reducir recursos a partidos

ENRIQUE MÉNDEZ, FERNANDO CAMACHO Y NÉSTOR JIMÉNEZ

El diálogo entre la Secretaría de Gobernación y los partidos aliados de Morena entró en una “etapa clave para la redacción” de la iniciativa de reforma electoral, estimó la bancada guinda en la Cámara de Diputados, mientras el Partido del Trabajo –que continúa en la mesa, igual que el Verde Ecologista– precisó que se mantendrán los 200 pluris y no se reducirá el financiamiento público.

El debate del gobierno y la cúpula de Morena se centra en cómo elegir a los candidatos a las 200 fórmulas de representación proporcional, porque no se ha aceptado el mecanismo de que “compitan en territorio” y tampoco se ha afinado cómo serían designados por los partidos, informó la bancada petista.

En las conversaciones también quedó fuera una eventual redistribución.

Aun cuando en la mesa no hay una fecha límite para llegar a un acuerdo, el coordinador de Morena en San Lázaro, Ricardo Monreal Ávila, calculó que “los próximos 10 días son fundamentales para que pueda presentarse... tenemos como límite febrero para recibirla y empezar la discusión”.

Anticipó que la propuesta no implicará modificaciones “regresivas, sino de avanzada democrática, que serán consensuadas y traerán como consecuencia certeza y certidumbre jurídica”.

En entrevista, confirmó que la fórmula de integración de la Cámara de Diputados, de 300 de mayoría

relativa y 200 de representación proporcional, continuará, pero todavía se discute el método para que los candidatos propuestos “no estén vinculados con la jerarquía política o la burocracia partidaria”.

A pesar de las diferencias en la mesa de negociación, sostuvo que “no hay ningún indicio” de ruptura de la coalición y detalló que buscan consenso en temas como la fiscalización de fondos de campaña y la anulación de triunfos de candidatos que reciban recursos ilícitos.

Diputados de PT y Morena resaltaron que en la mesa “hay más flexibilidad de la secretaria Rosa Icela Rodríguez que de Luisa María Alcalde”, dirigente de Morena, y lo atribuyen a que se incorporó a los trabajos cuando ya habían avanzado.

Fuentes de Morena indicaron que las fricciones prevalecen, y en la reunión con la presidenta Claudia Sheinbaum, a la que asistieron coordinadores parlamentarios, Alcalde, Rodríguez y el presidente de la comisión presidencial, Pablo Gómez, la instrucción fue arreglar diferendos.

Ayer, sin la presencia de los líderes nacionales, una representación de las tres fuerzas políticas acudió a Gobernación, y si bien mantendrán los encuentros todos los días, evitaron dar una fecha para un acuerdo.

Por parte de Morena acudió Esteban Martínez, secretario técnico del Comité Ejecutivo Nacional; por el PT Benjamín Robles y Silvano Garay Ulloa, de la Coordinadora Nacional, y por el PVEM, Arturo Escobar.

Después de la reunión, Robles insistió que para el PT es muy importante una reforma electoral “sin regresiones antidemocráticas”.